

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ACERCAMIENTO DEL IEEQ CON 300 COMUNIDADES INDÍGENAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en colaboración con la Coordinación de Antropología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), inició el acercamiento con 300 comunidades indígenas reconocidas en la entidad. Lo anterior, para la aplicación de cuestionarios a grupos focales conformados con autoridades internas de las comunidades, como parte de los trabajos para el cumplimiento de la sentencia TEEQ-JLD-1/2019. De esta manera, el IEEQ podrá verificar y determinar la existencia de sistemas normativos internos y, con base en ello, consultar a las comunidades si están de acuerdo en que sus autoridades internas sean designadas por el método de usos y costumbres. De noviembre de 2019 a la fecha, han sido aplicados cuestionarios en 98 comunidades ubicadas en los municipios de Colón, Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes, San Joaquín, Peñamiller y Tolimán, con una cobertura de 112 localidades y la asistencia de mil 162 autoridades comunitarias. Las comunidades referidas, cuentan con el reconocimiento en la Ley de Derechos y Cultura de los Pueblos y Comunidades Indígenas del Estado de Querétaro. (N 8, AM 6, DQ 14)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2020/01/22/ieeq-y-la-uaq-aplicaran-cuestionarios-a-comunidades-indigenas/>

<https://codigoqro.mx/2020/01/21/ieeq-se-acerca-a-300-comunidades-indigenas-de-la-entidad/>

<https://poderciudadanoradio.com/acercamiento-del-ieeq-con-300-comunidades-indigenas/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/acercamiento-del-ieeq-con-300-comunidades-indigenas/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/01/22/acercamiento-del-ieeq-con-300-comunidades-indigenas/>

<http://sinpermiso.mx/?p=39930>

<http://www.activoq.com/?p=35495>

<https://www.queretarotv.com/?p=1396>

PARTIDOS POLÍTICOS

METRO SERÍA VIABLE DICE MORENA, PAN

Sería conveniente pensar en la operación de un sistema de transporte público tipo metro, aseguró Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente de Morena Querétaro, mientras que Víctor Cuevas, secretario de organización del Instituto Jesús Reyes Heróles del PRI, calificó como inviable su funcionamiento. Durante la participación de los representantes del PAN, PRI y Morena, en la mesa de análisis “De Rebote” en el noticiero ABC Diario 107.9 el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes afirmó que, aunque se aspira a tener un metro o tranvía elevado, se tendría que realizar un diagnóstico serio. (DQ)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

PRI

QUIEREN IMPONER A OSPITAL PERO INCUMPLE REQUISITOS

Por Sergio Hernández

El ex regidor Norberto Alvarado señaló que Paul Ospital no cumplió con los requisitos para ser diputado federal suplente y ahora lo quieren imponer en el CEN del PRI y aseveró que en la dirigencia nacional del tricolor o son “magos o son mañosos” pues ya circula la invitación a la toma de protesta y no hay registro, las inscripciones se abren hoy, lo que evidencia la imposición. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CÁRCEL A PIRATAS Y MULTAS POR EVADIR EL TAXÍMETRO

Vienen medidas drásticas para meter orden al transporte público, pues mientras el diputado Antonio Zapata afirma que analizarán la pena de cárcel al transporte pirata, el director del IQT advirtió que multarán o retirarán la concesión a los taxistas que no utilicen el taxímetro. (DQ, principal)

N: TAXIS HÍBRIDOS

El gobernador Francisco Domínguez, acompañado del alcalde de Querétaro y del director del IQT, presentó el programa “Taxi Confiable”. (N, principal)

AM: ESTADO INTERVENDRÁ EN ZONAS REZAGADAS

La SEDESOQ analizará los resultados del CONEVAL sobre los programas sociales manejados en el estado para conocer su impacto sobre el combate a la pobreza en los distintos municipios de la entidad. (AM, principal)

EUQ: ESTADO SE SUMARÁ AL INSABI EN 2022: FDS

El estado de Querétaro sí se adherirá al Insabi, pero en agosto de 2022, aclaró el gobernador Francisco Domínguez. (EUQ, principal)

CQRO: DARÁ GOBIERNO ESTATAL RECURSOS A TAXISTAS PARA CAMBIAR SUS VEHÍCULOS A HÍBRIDOS

Mediante una bolsa de 30 mdp del Fondo de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, el gobierno del estado de Querétaro, a través de la Sedesu y el IQT, implementará un programa para que los concesionarios de taxis que cambien sus vehículos de gasolina por híbridos reciban 80 mil pesos a fondo perdido. (CQRO, principal)

PA: HUBO 60 MIL DELITOS AQUÍ EN 2019: SESNSP

Datos oficiales del Secretariado de Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública señalan que, durante 2019, en Querétaro se cometieron poco más de 60 mil delitos fuero común 164 por día. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ADHESIÓN DE QUERÉTARO AL INSABI, HASTA AGOSTO DE 2022: FDS

El estado de Querétaro firmará la coordinación con el Insabi; sin embargo, su adhesión se daría hasta agosto del año 2022, dijo el gobernador Francisco Domínguez, en referencia a lo que informó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, en el sentido de que la entidad ya estaba adherida al Insabi. (DQ, N, EUQ, CQRO)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

DONARÁN HOSPITAL GENERAL AL IMSS

Para agosto de este año se estaría inaugurando el nuevo Hospital General, mientras que las actuales instalaciones serían donadas al IMSS, aseguró el gobernador Francisco Domínguez. Recalcó que en este nuevo nosocomio habrá más especialidades para atender a los pacientes. (DQ, AM, EUQ)

PRESENTA GOBERNADOR DE QUERÉTARO PROGRAMA TAXI CONFIABLE

El gobernador Francisco Domínguez encabezó la presentación del programa Taxi Confiable, estrategia integral que promueve beneficios para los usuarios, como la certeza en el cobro, la comodidad para solicitar un servicio y una mayor seguridad. (DQ)

APOYARÁN A TAXISTAS PARA RENOVAR SUS UNIDADES

El Gobierno de Querétaro dará incentivos a taxistas que posean unidades que funcionen con gasolina y quieran migrar a unidades híbridas. El monto por entregar será a fondo perdido y va desde 35 mil hasta 80 mil pesos para dar el enganche de las unidades. El descuento en el refrendo de concesiones por un 50% es otro de los incentivos que anunció el gobernador Francisco Domínguez. (AM, EUQ)

ENTREGA OBRA DE INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN CORREGIDORA.

El Oficial Mayor del Poder Ejecutivo, José de la Garza, en representación del gobernador, encabezó la entrega de obra de infraestructura educativa en la Escuela Primaria Cuauhtémoc de la colonia San Rafael, en el municipio de Corregidora. (AM)

INAUGURÓ DIF ESTATAL ÁREA DE COMEDOR LABORAL EN CASA DE ECALA

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro, inauguró el área de comedor dentro de las oficinas de Casa de Ecala, lo anterior con la finalidad de ofrecer un espacio adaptado para comer, mantener un sano ambiente laboral y reducir el estrés. (N, AM, PA)

APLICARÁN SANCIONES A UNIDADES SIN TAXÍMETRO A PARTIR DEL 15 DE FEBRERO: IQT

A partir del próximo 15 de febrero, los taxis que no utilicen taxímetro digital serán sancionados, anunció el director del IQT, Alejandro López, quien detalló que, para la implementación de dicho dispositivo, hubo un periodo de transición y ajustes entre octubre de 2019 y enero del presente año. (DQ, N, CQRO)

PARA ENTRAR A LA TAQ, AUTOS DEBEN TENER TAXÍMETRO

Por Maritza Navarro

Alejandro López, director del IQT, informó que los taxis que operen con taxímetro tendrán entrada libre a la TAQ para cubrir la demanda de servicio en la zona. Explicó que analizan en qué términos quedarán los acuerdos para que esto sea posible, pues hasta ahora sólo pueden ingresar los taxis amarillos autorizados por la terminal; los autos cuentan con una calcomanía en el parabrisas que los identifica para dar el servicio. (EUQ)

TAXIS EJECUTIVOS PUEDEN DAR SERVICIOS EN TAQ PERO NO HACER BASE: IQT

A partir de febrero todos los taxis regulares podrán ofrecer el servicio en las bahías de la TAQ. El director del IQT, Alejandro López Franco, informó que analizan el esquema que se trabajará en la TAQ para mejorar el servicio en favor de los usuarios. (AM)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

APOYAN A OPERATIVO MOCHILA ALEATORIO

La SEDEQ coadyuva de manera permanente en el 'Operativo mochila segura' que se hace de manera aleatoria, aseguró el secretario Alfredo Botello. El secretario agregó que trabaja de manera conjunta con la USEBEQ para de manera aleatoria se realice el operativo en las instituciones educativas de todo el estado, que detalló es bajo el estricto respeto a los alumnos. (DQ)

SEJUVE REALIZÓ MIL 500 CONSULTAS DE SALUD MENTAL A JÓVENES DE QUERÉTARO

Por Zulema López

Rodrigo Ruiz Ballesteros, titular de la SEJUVE, indicó que en 2019 se dieron cerca de mil 500 consultas en relación

ROBO DE CABLES POSIBLE CAUSA DE FUGA DE LA CEA

Esta semana se definirán responsabilidades por accidente de Monte Blanco, aseguró el Vocal Ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, quien apuntó que descubrieron el robo del cable de la válvula automática que debió parar el llenado de agua en el tanque. (N, CQRO)

ACUSAN VECINOS TARDANZA PARA ATENDER CONTINGENCIA

Por Katia Lemus

La CEA no respondió a tiempo el reporte que hizo una de las vecinas del fraccionamiento Monte Blanco I, antes de que la barda del tanque Lázaro Cárdenas se reventara y afectara varias viviendas, aseguró Leticia Maya, secretaria del comité vecinal. (CQRO)

SIGUEN VECINOS EN EL RECUENTO DE LOS DAÑOS

Siguen los trabajos de limpieza tanto por parte del personal de la CEA y los mismos vecinos del fraccionamiento Monte Blanco, al sur de la ciudad, luego del desbordamiento de un poco ubicado en este fraccionamiento. (...) De igual forma, el Departamento Jurídico de la CEA sigue trabajando en la forma del pago a los vecinos por las afectaciones que sufrieron tanto en sus casas como en sus autos, ya que los restos, lodos y piedras de la barda colapsada entraron a varias casas y arrastró vehículos. (DQ, AM)

SE REALIZA EN QUERÉTARO LA REUNIÓN DE LA REGIÓN CENTRO BAJÍO-OCCIDENTE

Querétaro fue sede la reunión de la Región Centro Bajío-Occidente, cuyos integrantes comparten experiencias para que esta zona del país, mantenga el desarrollo y productividad que le caracteriza. En este sentido, los ST de Querétaro, Mario Ramírez; Aguascalientes, María del Carmen Villa Zamarripa; Guanajuato Marco Antonio Rodríguez Vázquez; Jalisco, Marco Valerio Pérez Gollaz y San Luis Potosí, Manuel Lozano Nieto, abordaron propuestas para los avances de la Reforma Laboral y programas que funcionan en cada una de las entidades, para que se repliquen y tenga un impacto y beneficio para las poblaciones que representan. (N, AM)

PODRÁN ELEGIR A SUS DIRIGENTES LIBREMENTE

Una de las adecuaciones del nuevo sistema de justicia laboral es la democracia sindical, donde los trabajadores podrán decidir de manera libre, secreta y directa a sus representantes, comentó Mario Ramírez, Secretario del Trabajo. En ese sentido, el secretario puntualizó que está vigente un protocolo que vence el 1 mayo del 2023 que consiste en la legitimación de los contratos colectivos, quien detalló es un procedimiento que se hace por una sola ocasión. (DQ)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

MOMENTO PARA DEJAR DE FUMAR, HAY CLÍNICAS

El CECA impartirá clínicas gratuitas de tabaquismo para apoyar a quienes se propongan dejar de fumar, dio a conocer el comisionado del organismo, Guillermo Tamborrel. Explicó que los terapeutas con los que trabajan las clínicas del tabaquismo alcanzan una tasa de éxito de entre el 80 y 90% de personas que finalmente dejan de fumar. (DQ, N, AM, EUQ)

DETECTAN REPARTIDORES DE ALIMENTOS CON ARMAS Y SUSTANCIAS: SSC

Por Francisco Velázquez

Sin mencionar una estadística concreta, el titular de la SSC, Juan Marcos Granados, indicó que “muchos de estos jóvenes que transitan en moto, vehículo particular, que no tienen un registro, no precisamente llevan comida a los clientes”, pues hay “varios casos” en los que han sido detenidos con armas de fuego y otras sustancias. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

NUEVAS CONCESIONES SERÁN PARA LAS UNIDADES ELÉCTRICAS

Las nuevas concesiones de taxi que se otorguen serán exclusivamente para vehículos eléctricos, de ahí que se buscaría ajustar la ley para que también puedan aplicar en el esquema autos híbridos a gas, indicó Antonio Zapata, diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en la 59 Legislatura local. (N, EUQ, DQ) con diversas problemáticas de salud mental en este sector de la población. (EUQ)

CREARÁN CULTURA AMBIENTAL

La legisladora local del PAN Tania Palacios y la asociación civil ECOCE, dedicada al manejo adecuado de residuos de envases y empaques, suscribieron un convenio de colaboración para promover la educación ambiental. Con esta forma, se coordinará la agenda legislativa ambiental y las acciones de gobierno del estado para crear una cultura ambiental que facilite el acopio y valorización de envases y empaques. (DQ, N, AM, EUQ)

SE REQUIEREN TRABAJOS EMERGENTES PARA ERRADICAR VIOLENCIA FEMINICIDA EN QUERÉTARO

No debe haber un asesinato más de mujeres, se tienen que tomar las acciones necesarias de prevención, sentenció la diputada Fabiola Larrondo, Coordinadora de la fracción de Morena en el Congreso local, quien añadió, ya es tiempo de aplicar protocolos y acciones interinstitucionales para atender este problema de violencia contra las mujeres. (EUQ, ADN)

DIPUTADOS DEL PRI DEFIENDEN INICIATIVA ‘MOCHILA SEGURA’

La fracción del PRI en la LIX Legislatura asegura que la iniciativa ‘Mochila segura’, tiene como objetivo otorgar facultades a las autoridades educativas para que implementen programas y acciones para detectar riesgos que afecten o pudieran afectar la integridad de las niñas, niños y adolescentes. (N)

MÁS PENALIDAD A CONDUCTORES EBRIOS

Por Fernando Venegas

Hoy presentará la diputada Connie Herrera, dirigente de Querétaro Independiente, una iniciativa de ley ante el Congreso local para endurecer las sanciones a quienes manejen bajo el influjo del alcohol y otras sustancias prohibidas con prisión de seis meses a tres años o hasta ocho si provocan daños a terrenos, mediante reformas a los artículos 78 y 228 del Código Penal para el Estado de Querétaro. (PA)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

DISCUTIRÁN LA LEY GENERAL DE LA CIUDADANÍA DIGITAL

Por Juan Hernández

En el marco del conversatorio ‘Democracia digital para el cambio sostenible’, el diputado Javier Ariel Hidalgo Ponce (Morena) aseguró que se busca lograr una democracia participativa en la que la cooperación ciudadana sea permanente y no solo en cada elección. (AM)

ANUNCIA TANIA PALACIOS INICIATIVA “VENTANA CIUDADANA”

La diputada Tania Palacios informó que presentará una iniciativa de Ventana Ciudadana, con el propósito que la ciudadanía pueda consultar las iniciativas que se presenten se les pueda dar seguimiento, las cuales estarán en la plataforma ciudadana que contienen otro tipo de información. (N)

CABRERA INTEGRARÁ CONSEJO ASESOR DE MIGRACIÓN DEL PRI

Con el propósito de coadyuvar en el diseño y la implementación de estrategias para atender la migración, el diputado y presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante en el Congreso local, Hugo Cabrera, formará parte del Consejo Asesor de Migración del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. (N, AM)

MUNICIPIOS

ANUNCIA LUIS NAVA BECAS EN APOYO A LOS TAXISTAS

Al acompañar al gobernador en la presentación del programa “Taxi Confiable”, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, anunció un apoyo de 900 becas para policías, maestros y taxistas, para que sigan preparándose y puedan mejorar su calidad de vida. (DQ, N, EUQ)

CUATRO AÑOS SIN OPERAR Y TRES PROCESOS JUDICIALES ABIERTOS EN LIENZO CHARRO

Existen tres procesos judiciales que imposibilitan a la administración municipal de Querétaro para disponer del lienzo charro de Santa Rosa Jáuregui, también conocido como Centro de Espectáculos; así lo informó Francisco Castro Alegría, director general del Parque Bicentenario. (EUQ, CQRO)

RECINTOS MUNICIPALES CONGELADOS POR LITIGIO

Mientras no se resuelvan las demandas legales que se interpusieron por deficiencia en la construcción del Lienzo Charro y Queretarolandia no podrán detonarse estos proyectos, señaló el director del Parque Bicentenario, Francisco Castro. (DQ)

AUMENTAN SALARIO A PERSONAL OPERATIVO SINDICALIZADO

Por Gonzalo Flores

Un total de 36 millones 254 mil 200 pesos fue el monto destinado para el incremento de sueldo del personal operativo y sindicalizado del Municipio de Querétaro para el Ejercicio Fiscal 2020, así como para los apoyos a policías, informó la titular de la Secretaría de Administración, Ana María Osornio Arellano. (AM)

MUNICIPIO HARÁ DESCUENTO A LIGAS Y ASOCIACIONES DEPORTIVAS

El Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez, informó que, por instrucción del Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, las ligas y asociaciones registradas ante el Instituto del Deporte, pagarán únicamente el 25% del costo por el uso de canchas de fútbol 6, fútbol 7, fútbol soccer, fútbol americano, béisbol, básquetbol, frontón, tenis y squash. (DQ, N, AM, EUQ)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

HABRÁ MÁS ACADEMIAS GRATUITAS, DICE AGUILAR RANGEL

Por Montserrat Márquez

Para este año, se prevé ampliar el número de academias gratuitas y crecer el presupuesto hasta en 25%, adelantó el director del Instituto Municipal del Deporte, Hugo Aguilar. Destacó que el presupuesto total para el inicio de 34 academias, 23 espacios y 27 deportes fue de 4 mdp para la adquisición de material, uniformes y el pago de salarios a los entrenadores; el incremento para 2020 podría ser entre 500 mil pesos y un millón. (EUQ)

CAPITAL IMPULSA EXHUMACIONES Y CREMACIONES

Por Montserrat Márquez

La campaña de exhumación y cremación para los panteones públicos del municipio de Querétaro se extendió del 31 de diciembre de 2019 al 31 de enero de 2020, esto con la intención de beneficiar a un mayor número de personas con los descuentos que se ofrecen y desahogar los espacios, informó el director del Registro Civil, José Luis Romero. (EUQ)

ANUNCIA ROBERTO SOSA OBRA EN LA COMUNIDAD DE BRAVO, CORREGIDORA

En la comunidad de Bravo, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, anunció la construcción de banquetas, la cual comprenderá más de 2 kilómetros de distancia desde la primaria que se ubica en el acceso de comunidad hasta la secundaria de esta. (DQ, N, PA)

CORREGIDORA VIGILA CON DRONES ZONA LIMÍTROFE

Por Khalid Osorio

El Municipio de Corregidora cuenta con 455 elementos de seguridad que tienen entre otras tareas resguardar la frontera con el estado de Guanajuato dados los niveles de violencia que presenta la entidad colindante. El alcalde Roberto Sosa indicó que mantienen un operativo de vigilancia permanente para que la violencia no pase a Querétaro y, como parte de las acciones de seguridad, se auxilian con drones para la vigilancia. (AM)

GOBIERNO DE MEMO VEGA SE SUMA A PROGRAMA 'TAXI CONFIABLE'

El gobierno de San Juan del Río, que encabeza el alcalde Memo Vega, apoyará a los taxistas sanjuanenses con la instalación de localizadores GPS. Esta acción se traducirá en mayor seguridad para los trabajadores del volante y lo usuarios de este tipo de transporte público. (ESSJR, PA)

TRAS OBSERVACIÓN DE ESFE, GUILLERMO VEGA DESCARTA FALTANTE DE 467 MDP

Por Francisco Velázquez

La observación de la ESFE al municipio de San Juan del Río es por "un tema de procedimiento" y no porque exista un faltante de más de 400 mdp, dijo el presidente de la demarcación, Guillermo Vega. (CQRO)

ANUNCIAN OBRAS EN TRAMO DE CARRETERA ESTATAL 120

Por Rossy Martínez

El municipio invertirá 13,5 mdp para la dignificación de la carretera 120 en su tramo al acceso a San Pedro Ahuacatlán; advirtió el munícipe sanjuanense Guillermo Vega, quien aseguró que tiene conocimiento de que los ejidatarios que opinan a la obra han perdido dos instancias previas. (PA)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

AVANZA CONSTRUCCIÓN DE RASTRO EN JALPAN DE SERRA

El presidente de la Asociación Ganadera Local de Jalpan de Serra, Efraín Muñoz compartió que la construcción el nuevo rastro municipal en aquel municipio reporta un 60% de avance, quien agregó se prevé esté listo para el mes de octubre. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

EN DICIEMBRE, MAYOR TASA DE DESOCUPACIÓN

En el último mes del 2019, Querétaro se ubicó como la tercera entidad federativa con la mayor tasa de desocupación en el país con 47% por debajo solo de Tabasco con 6.4% y la Ciudad de México con 5.2%. De acuerdo a los resultados de la ENOE al mes de diciembre del INEGI, mientras a nivel nacional el promedio de desocupación se situó en 3.1% en esta entidad fue 1.6% mayor y también con referencia al 3.7% que registró el estado en diciembre de 2018. (DQ, AM)

FALLAN GASOLINERAS EN VENDER LITROS DE LITRO

El delegado de la Profeco, José Huerta Arredondo, dio a conocer que en Querétaro han sido visitadas 41 gasolineras, labor que derivó en la inmovilización de 44 mangueras, además de la aplicación de sanciones económicas. (DQ)

SIGUEN BAJAS TEMPERATURAS

La Conagua delegación Querétaro, abundó en que el frente frío se extenderá sobre el Mar Caribe hasta el sur de la Península de Yucatán, ocasionando lluvias y descenso de temperaturas, en el caso de Querétaro de cero a cinco grados centígrados. (ESSJR)

UAQ RATIFICA TABULADORES 2018 PARA ACLARAR 52 MDP DE PAGOS A TRABAJADORES

La rectora de la UAQ, Teresa García, afirmó que la ratificación de los tabuladores de nómina 2018 no se debe a una omisión de pasadas administraciones de la rectoría, sino a una nueva disposición retroactiva. Esto, luego de que la Dirección General de Educación Superior Universitaria y la Auditoría Superior de la Federación exigieran esta nueva disposición. (DQ, AM, CQRO)

“HISTORIAS DEVORAN LA VIDA DE LAS PERSONAS”

En la FCPS de la UAQ se presentó el libro El traidor: El diario secreto del hijo del Mayo, de la periodista Anabel Hernández. La especialista en temas de narcotráfico describió la forma en cómo realiza la cobertura de temas relacionado con el crimen organizado. (EUQ)

CRÓNICA DE UNA DESAPARICIÓN: MIGRANTES QUERETANOS QUE NO VOLVIERON A CASA

Ariel Hernández Gutiérrez, de 28 años y Ramón Rodríguez Muñoz de 26, fueron víctimas de un presunto secuestro el 11 de octubre de 2019, en Nuevo Laredo, Tamaulipas. Oriundos de Bella Vista del Río, municipio de Cadereyta de Montes, aquel día se dirigían a Atlanta, a bordo de la camioneta blanca marca Chevrolet, con placas de circulación RIN 2548 de Georgia, propiedad de Ariel. Los presuntos plagiarios exigen 50 mil dólares por liberarlos. (ADN)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

DISMINUYEN ACCIDENTES GRACIAS AL “QUE EN QUERÉTARO NO TE PASE”

En el marco del programa ‘Que en Querétaro no te pase’, que trabaja sobre cinco ejes (normatividad, la educación vial, la concientización ciudadana, la aplicación de la ley y la infraestructura vial) se reveló que los accidentes disminuyeron un 9.72%. (AM)

LOS HOMBRES JÓVENES SON LOS QUE MÁS SE QUITAN LA VIDA: INEGI

De 2008 a 2018, mensualmente se han registrado al menos 52 suicidios infantiles, así lo informó el INEGI Edgar Vielma Orozco, director general de Estadísticas Sociodemográficas, indicó que se da más en varones. (Q)

ALDO ALFARO BUSCA LIDERAR A ARQUITECTOS

Con más de 25 años de integrar el Colegio de Arquitectos del Estado, Aldo Alfaro busca dirigir esta agrupación, donde su principal meta es aportar y participar con autoridades estatales y municipales en los proyectos de desarrollo de Querétaro en los próximos años. (DQ)

REPRUEBAN SISTEMA TRIBUTARIA

Carlos Habacuc, presidente de la Canaco, lamentó que el sistema tributario siga siendo complejo e informó que ante los cambios recientes en el tema han firmado un convenio de colaboración con los colegios de Fiscalistas y Contadores en la entidad. (DQ)

CMIC SE DICE PREOCUPADA POR OBRAS QUE HACE LA MILICIA

Preocupa a los constructores las acciones del gobierno federal en el sentido de seguir incentivando para que proyectos importantes de obra estén en manos de militares, expuso la Vicepresidenta de Infraestructura Social de la CMIC, Alejandra Vega. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

CONTRASTE. Todo lo contrario, al 2018, cuando por el “efecto AMLO” ganaron posiciones incluso sin hacer campaña, le pasa ahora en Querétaro a los del partido Morena. Y para muestra ahí está el diputado Mauricio Ruiz, ampliamente exhibido y repudiado en su majestuosa ignorancia por pensar pagar la deuda externa con una rifa; pero también ahí está la ocurrente alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, única de ese partido en el estado y quien ya por regla es abucheada en los eventos de su propio pueblo. **ABUCHEADA.** Su caso es similar a lo que padecían los gobernadores en los eventos de AMLO y ha llegado al colmo de que Elvia lleva a su propia porra para no ser barrida en el “aplausómetro”. Así fue en Villa Progreso, donde primero aguantó a pie firme la abucheada durante 3 minutos, en contraste con la ovación a Pancho Domínguez que entró saludando a todos los presentes, pero minutos después en su discurso ya tenía seguidores para aplaudirle. Es que se le retrasaron los porristas. **MAGOS.** Apenas hoy se abre la convocatoria para elegir dirigente estatal, pero el PRI ya está invitando para el jueves a la toma de protesta con todo y “Alito” Moreno presente. Obviamente hay protestas, porque si bien antes se enorgullecían de este tipo de “magia” democrática, hoy son muchos los que se dicen ofendidos por lo que llaman “imposición” de Paul Ospital. Hoy y mañana con la carreta andando se deberían de acomodar las sandías en el otrora “partidazo”, pero si no pues se van rajar en mil cachitos. Y peor les irá. (DQ)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

EXPEDIENTE Q “ATENTOS”

Por Adán Olvera

El 2020 es un año muy importante para las administraciones de los diferentes gobiernos, desde el Ejecutivo y obviamente desde el Legislativo, es el año en el que tienen que trabajar intensamente porque no hay más; en el 2021 los ciudadanos estaremos inundados de las promesas de candidatos ya sea de partidos, coaliciones y hasta de dizque independientes, todos al fin de cuenta candidatos con promesas y en una de esas hasta compromisos. Lo importante es que hay que estar atentos a todos los artilugios de los candidatos y políticos porque echarán mano de sus legiones adiestradas en el golpeo en redes sociales; son unos cuantos que se venden como estrategas, profesionales de medios de comunicación, politólogos y golpeadores en la red... Los políticos y sus legiones son de corta memoria: olvidan y borran su pasado, donde fueron mercaderes de la función pública, dividen porque siempre es más rentable, por ejemplo hoy una división es: los buenos comunicadores y periodistas están en las redes y los malos están en los “medios tradicionales” con esta infame y torpe premisa quieren construir un discurso político que les genere dividendos electorales, siempre con la intención de alcanzar el poder y disfrutarlo. Hay que estar atentos, las legiones hacen su trabajo y dividen; los malos, los corruptos y los “vendidos” están en los medios tradicionales y los paladines de la verdad y de la justicia tuvieron que mudarse a las redes porque en otro lado no cupieron; normalmente lo justifican con la patraña de que no había libertad y casi nunca hablan de sus taras y de sus limitaciones intelectuales, mucho menos de sus filiaciones ocultas y de sus apegos ideológicos. Nada tiene de raro tener apegos ideológicos, pero es risible venderse como justiciero de la democracia cuando no pueden ser democráticos ni en sus manadas. Saldrán de sus madrigueras cibernéticas a abastecerse de alimento económico solamente y regresarán para ocultarse como casi siempre, porque eso de dar la cara no se les da mucho. Las campañas ya iniciaron, aunque no es tiempo oficial para ello, la estrategia ya se echó a andar y hay que ubicar los movimientos de cada uno, tanto desde el poder como de la presunta oposición. De rebote. Querétaro no está en el Instituto de la Salud para el Bienestar (INSABI) y entrará hasta el 2021 así lo aclaró el gobernador del estado Francisco Domínguez Servián, en presidencia de la república tenían otros datos. (DQ)

DELIBERATIVO “EDUCAR PARA PREVENIR, PREVENIR PARA ERRADICAR”

Por Fabiola Larrondo

Se ha vuelto más frecuente comenzar los días con noticias lamentables acerca de mujeres queretanas violentadas, desaparecidas o peor aún, que encuentran sus cuerpos sin vida. Según cifras del INEGI en Querétaro el 71.2% de mujeres mayores a los 15 años han sufrido algún tipo de violencia por lo menos una vez en su vida. Lo que coloca a nuestra entidad en quinto nivel nacional, tan solo por detrás de Ciudad de México, Estado de México, Jalisco y Aguascalientes. La violencia contra las mujeres está más cerca de lo que creemos, ya que el 43.9% de las mujeres, reportaron haber sufrido violencia por parte de su pareja o expareja. Lo que nos deja ver que una gran parte del problema es cultural y de una deficiente educación por el respeto hacia la mujer. Sin duda es importante perseguir y castigar a los agresores que atenten en contra de la integridad de las víctimas; sin embargo, tenemos que dar un paso más allá. Comenzar con el combate a la violencia en contra de la mujer, con una educación integral desde temprana edad en las escuelas. Desde la LIX legislatura ingresé un exhorto para que la Secretaría de Educación en el estado, implemente campañas acerca de la prevención de la violencia y educación sexual, pero lamentablemente está aún no ha pasado a pleno... Debemos enseñar a los niños y niñas desde pequeños a conocer y respetar su cuerpo, así como el de los demás. Con el fin de prevenir la violencia emocional y física, además de la sexual. No obstante, esto no significa que dejemos toda la carga de este tipo de educación en las instituciones. Al contrario, hoy más que nunca los padres se tienen que involucrar y estar al pendiente de sus hijos, para que tengan la confianza de dialogar acerca de este y cualquier tema. Romper tabús y estereotipos, para lograr una sinergia y

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

entre todos inculcar este tema de la prevención. Para erradicar de una vez por todas la violencia en contra de la mujer. (DQ)

ECOS DEL SENADO “IMPROVISACIONES QUE MATAN”

Por Guadalupe Murguía

El caos generado a partir el 1° de enero por el Instituto de Salud para el Bienestar, que sustituyó al Seguro Popular, reveló lo que se había anticipado durante la discusión de las reformas a la Ley General de Salud para la creación del INSABI. El nuevo instituto inició operaciones sin sustento normativo, financiero y operativo, lo que pone en serio riesgo la salud de las personas de menores recursos, por la falta de atención médica, cobros excesivos en las cuotas de recuperación y desabasto de medicinas e insumos. Hoy se padece la improvisación de una institución que carece de reglas de operación, que trabaja sin planeación y manuales, y que además fue puesta en marcha sin un periodo de transición que hubiera implicado una fase piloto de prueba. Desde su campaña para la presidencia, López Obrador prometió un sistema de salud universal y gratuito, que estuviera a la altura de países como Dinamarca, Gran Bretaña y Canadá. Nunca habló sobre la distinción entre los niveles de atención médica. Si se eliminó el Seguro Popular fue porque se ofreció que el INSABI operaría mejor que el anterior esquema, pero las palabras se enfrentan con la realidad. ¿El gobierno apenas empieza a ponerse de acuerdo, no para brindar un adecuado servicio médico, sino para contestar el cúmulo de cuestionamientos, y sobre todo para dejar de contradecirse entre sí? En efecto, hubo declaraciones discrepantes entre el Presidente, el subsecretario de Salud y el titular del INSABI respecto de la forma y momento en que la atención médica sería prestada como se había prometido. Para dar resultados AMLO pretende ganar tiempo -al igual que hizo con el tema de la seguridad-, al diferir al 1° de diciembre de 2020 el plazo para contar con servicios médicos y medicinas de manera gratuita en todos los niveles. Hasta ahora, varios estados todavía no firman su adhesión al nuevo instituto porque buscan un acuerdo de colaboración que tome en cuenta las condiciones particulares de cada entidad y les permita brindar servicios gratuitos de calidad, con doctores, medicinas y equipos suficientes. Cabe destacar que Querétaro es una de las entidades en las que el Seguro Popular estaba mejor calificado y que ha hecho inversiones importantes en infraestructura y equipo hospitalario...El tema de la salud es fundamental y requiere de acuerdos eficaces y oportunos, toda vez que lo que está en riesgo es la salud y la vida de millones de mexicanos que quieren tener claridad sobre los servicios que se les van a brindar, su costo de recuperación o su gratuidad. Coincidimos con la aspiración del gobierno federal de contar con servicios de salud universales y gratuitos para toda la población, pero sin una adecuada planeación, con improvisaciones y sin certeza en los recursos públicos que se requieren, este objetivo no podrá alcanzarse. Ante el desastroso inicio del INSABI, que ha puesto en riesgo el acceso a la salud de millones de mexicanos, el gobierno federal en vez de dar solución ha optado por hablar de la rifa del avión como una ocurrencia, como un distractor de la opinión pública, digno de memes y de bromas, para dejar de lado los temas verdaderamente importantes y ocultar sus improvisaciones. Una vez más el gobierno federal evade los asuntos polémicos, sacando un tema ridículo que nos instala en el debate de banalidades. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Impugnación. Quedan poquitos y son rijosos en el PRI local, que impugnaron la imposición de Paul Ospital en la dirigencia estatal. El proceso es transparente, se ve el dedo que pone al nuevo dirigente, que llegan con un hálito nacional de apoyo y sin competencia femenina. (N)

BINOMIOS CANINOS, EN CORREGIDORA.

En Corregidora continúa el esfuerzo para mantener un municipio seguro, por lo que el alcalde Roberto Sosa Pichardo no dudó en compartir un video a través de las redes sociales sobre el trabajo que se realiza en la

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

Secretaría de Seguridad Pública Municipal con los binomios K-9. Se trata de dos canes, Thor y Reza, que son parte de la corporación, y apoyan para labores como revisión y detección de enervante principalmente. Reconocen a jóvenes deportistas. El Municipio de Corregidora, a través del alcalde Roberto Sosa Pichardo, entregó reconocimientos a dos jóvenes deportistas que participaron en los Juegos Olímpicos de la Juventud de Invierno 2020, los cuales se realizaron en Lausana, Suiza. Los jóvenes Ximena González y Alejandro Fermín Javier formaron parte de la Selección Nacional de Hockey Sobre Hielo que compitió en este certamen y que son ejemplo de éxito para los jóvenes de la demarcación. Alistando inauguración de nuevo hospital. Los recorridos constantes de representantes de la Federación por el nuevo Hospital General tienen un motivo. El área de giras del jefe del Ejecutivo contempla que el presidente Andrés Manuel López Obrador sea quien corte el listón inaugural junto con el gobernador Francisco Domínguez Servién. Aún queda la duda si entre los invitados estará Santiago Nieto Castillo. (AM 8)

BAJO RESERVA

Apoyan con vehículos a los afectados de Monte Blanco. Nos comentan que el vocal Ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop, ha trabajado tiempo extra en las últimas horas. Se le ve en comunicación constante con las familias que viven en el Condominio I del Fraccionamiento Monte Blanco. Ya se llevó a cabo un censo de daños con los propietarios de cada uno de los 17 domicilios y los 14 vehículos que sufrieron averías por el desbordamiento del tanque de agua "Lázaro Cárdenas". Una de las acciones que se llevará a cabo es proporcionar apoyo con vehículos a las personas que sufrieron pérdida total de sus automóviles, en tanto se concentra la reposición de los mismos. Feministas inician protesta contra cadena de cines. Nos dicen que las integrantes de grupos feministas están molestas con una cadena de cines que opera en Plaza Boulevares por el reconocimiento que dio a la diputada Elsa Méndez, por llevar al cine a un grupo de menores a ver la película "Inesperado", que trata sobre la conversión de una mujer pro aborto a pro vida. Las feministas, en redes sociales, llamaron a boicotear este cine, pues le recordaron a esta cadena que la legisladora tiene una recomendación de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro por presuntamente violar los derechos de la comunidad LGBT. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que fue una confusión, jeje. Que tras el papelón que hizo a nivel nacional al declarar que la propuesta de López Obrador de rifar el avión presidencial era para pagar la deuda externa, el diputado local de Morena Mauricio Ruiz Olaes aseguró que lo que quiso decir fue "deuda del avión", en lugar de "deuda externa" (¡ajá!). "En la inercia del propio diálogo que se realizaba en la entrevista, confundí los términos que estábamos manejando, señalando que con la venta del avión se cubría la #deudaexterna, cuando en realidad la #deuda a la que me refería era la relacionada con la venta de dicha aeronave". Por supuesto, el diputado recurrió a la ya clásica estrategia en el discurso de los morenistas cuando ya no saben qué decir: revirar y acusar a los "adversarios" de no haber objetado las corruptelas del pasado: "Muchos se sienten ofendidos por mi grave error, por qué no se sintieron ofendidos cuando salió la compra de este avión, cuando este avión se ocupaba muchas veces hasta para que la esposa se fuera a Europa a comprar ropa...", etc., etc., etc. Por supuesto que 'errare humanum est' (errar es de humanos), pero el punto es que este señor se olvida de que el cargo que ostenta, lo obliga a actuar de manera responsable; y la defensa de la 4T se ha convertido en una obsesión en la que se vale todo: dividir, mentir, agredir, etc. Por cierto, ¿en serio ha sido catedrático de la UAQ? ¡Ups! ¡Falso de toda falsedad! Y otro que no se mide es el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, quien luego de que la ESFE determinó que omitió comprobar y justificar más de 467 millones de pesos el 2018, que entorpeció y obstaculizó la fiscalización superior, además de entregar información imprecisa, incongruente y contradictoria; ahora resulta que solo fue un problemita en la forma de entregar la información. El punto es si su contabilidad tiene o no el soporte y si entregó tal información durante la auditoría.

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

Que sí fue acto vandálico. La CEA confirmó anoche que el “percance” en Monte Blanco I, en el que 17 viviendas y 14 vehículos resultaron dañados, sí fue producto de un acto vandálico que “inhabilitó la correcta operación de la válvula del Tanque Lázaro Cárdenas”. ¡Uf! (CQRO 1 y 2)

FUEGO AMIGO

LOS TRICOLORS. Confirmado. Paul Ospital, titular del Instituto Reyes Heróles, será registrado hoy como candidato de unidad a la presidencia del comité directivo estatal del PRI y mañana estará aquí el dirigente nacional Alejandro Moreno (a la izquierda) para tomarle la perspectiva. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

¡QUE PASEN LOS DIPUTADOS! Apenas nos estábamos respondiendo de la estupidez del diputado local de Morena Mauricio Ruíz Olaes sobre el pago de la deuda externa con la rifa del avión, cuando nos enteramos que de que la legisladora ex panista Elsa Méndez culpó a la ONU de promover el uso de preservativos para impulsar al negocio de los anticonceptivos, ¡Es concurso de ignorantes o cómo? Agua de la legislatura he de provocar locura. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS “TRANSPARENTES: MASSIVE Y EL QUE LE PAGA”

Sintomática. La encuesta telefónica publicada ayer por Massive Caller –la casa encuestadora favorita del PAN– muestra el estado de ánimo de quien la paga, allá por los rumbos de la Plaza de Armas. Así, un día sube a Ricardo Anaya, otro lo baja; al siguiente mete a Marcos Aguilar y luego lo quita. Por momentos, hasta figura Marco del Prete. Siempre con Mauricio Kuri a la cabeza del sondeo. A veces aparece en primer lugar de Morena Adolfo Ríos, luego Santiago Nieto, pero nunca Gilberto Herrera. Son transparentes, pues. En la de este mes, levantada el 20 de enero, se mantienen prácticamente los mismos números que en diciembre pasado a la hora de escoger un partido. Así, según estos datos, si hoy fueran las elecciones, el 35.7% de los mil encuestados, votarían por el Partido Acción Nacional. El 26.1 por Morena y el 9.7 por el PRI. En tanto, el 18.3 no ha decidido y el 10.2 lo hará por otro partido. Dice Massive Caller que el 40.9 % de los que votarían por el PAN lo haría por Mauricio Kuri. El 18.1 por Marcos Aguilar. El 8.7 por Guadalupe Murguía y el 3.4 por Marco del Prete. El mes pasado, Kuri aparecía con un 35.7. Es decir, subió. Aguilar, que tenía 21.4, bajó. Igual que Murguía, que no mantuvo su 11.7. Y del Prete, que habría subido dos décimas de punto de 3.2 a 3.4%. Lo dicho, suben los consentidos del gobernador, pero bajan los ajenos. En tanto, los morenistas preferirían a Adolfo Ríos, que obtiene un 23.1% de las intenciones. Santiago Nieto 17.2%. Gilberto Herrera 14.9 y Juan José Jiménez el 6%. El 22.4 de no ha decidido por quién votará y el 16.4 lo hará por otro partido. Si comparamos estos números con los presentados en diciembre, tenemos que Adolfo Ríos subió de 7 décimas de punto, pues traía 21.4. En tanto, Nieto Castillo habría perdido dos décimas de punto. Igual que Herrera Ruiz, que en diciembre tenía 15.3%. Es decir, perdió cuatro décimas. Y Juan José Jiménez, que perdió un dígito. En cuanto al PRI, Roberto Loyola se mantiene como el aspirante más viable, con sus 36 puntos contra 4 de Paul Ospital. El mes pasado, Loyola tenía 39.7 y Opsital 8.6. Es decir, en la encuesta de la casa favorita del PAN, casi todos caen, Salvo Kuri, del Prete y Ríos. Transparentes, pues. -OÍDO EN EL 1810- Que no. Luego de que ayer, durante la conferencia de prensa matutina del presidente López Obrador se incluyera a Querétaro dentro del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), el gobernador Francisco Domínguez salió a desmentirlo. Ya no entendí. -¡PREEEEPAREN!- Por cierto. Francisco Domínguez dejará la presidencia de la Conago en próximo mes en manos del gobernador de Baja California Sur, el panista Carlos Mendoza Davish. Y como despedida, el mandatario queretano ha organizado –cómo no- una gira por Washington, “para irle entregando los contactos a nivel internacional”, dijo. El viaje durará 48 horas: del 7 al 8 de febrero y servirá también para tratar temas del TMEC. ¡Orale! (PA 2)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

DEL BERRINCHE AL DESACATO

Por Fernando Corzantes

ENCUENTRO CIUDADANO. Los resultados de las elecciones federales del 1 de julio de 2018 dejaron a Morena no sólo con el triunfo en la presidencia, sino la mayoría en ambas cámaras legislativas, lo que convirtió a los partidos de oposición en reducidos bloques parlamentarios con poca fuerza de acción. De la desnutrida oposición partidista y parlamentaria, es la de Acción Nacional la que se ha manifestado insistentemente en contra del gobierno federal haciendo berrinches y llegando al desacato a la ley. Acción Nacional asume que su responsabilidad es el ser la primera fuerza de oposición al gobierno federal, tanto en el congreso como en el ámbito local. A pesar de que solo cuentan con el 19% del Senado de la República y el 15% en San Lázaro, el PAN insiste en que es el único que le puede hacer frente a Morena. Pero no han traído todas consigo, ya que perdieron la gubernatura de Puebla por casi 10 puntos de diferencia, en el caso de Baja California, bastión panista durante 30 años fue ganada por Morena con un margen de 27 puntos. Ante ello su estrategia ha sido hacer contrapeso con el gobierno a través de los nueve estados gobernados, aglutinándose en la asociación civil Gobernadores de Acción Nacional (GOAN), organismo que busca integrar a los mandatarios estatales del PAN para hacer un contrapeso al gobierno federal. Una de sus cabezas visibles es el gobernador de Querétaro y actual presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Francisco Domínguez Servién. Se han hecho presentes y manifestado como un grupo: ante los abucheos que les propina la ciudadanía en sus eventos públicos, al rechazo de los delegados federales, al primer informe de gobierno, a la titular de Derechos humanos, en el rechazo al plan nacional de seguridad, al presupuesto 2020, al Insabi, etc., total es un grupo de mucho ruido y pocas nueces. Al final de manera pragmática se alinean a las políticas federales debido a su fragilidad financiera (presupuestal), y de inversión y gasto público, ya que hay una realidad que marca su andar y que ajusta sus demandas o berrinches. Según la investigación del portal...Sin Embargo, el 80% del ingreso de los estados viene de la Federación, ya que lo que recaudan apenas es para mantenerse a flote. La mayor parte del ingreso de los estados (entre el 80 y el 90%) proviene de las arcas del Gobierno federal, y la mayoría del gasto de los estados es para mantener su operación, y no para invertir, por ejemplo, en infraestructura pública o en proyectos que generen desarrollo económico y social. En promedio, el 16% del dinero de los estados provino de ingresos propios. El resto fue otorgado por la Federación a través de aportaciones, convenios, financiamientos, participaciones y transferencias. Así cada estado se gasta siete de cada 10 pesos en mantenerse en pie (gasto corriente), así como uno de cada 10 pesos en inversión (gasto capital) para mejorar sus condiciones. El resto del dinero (dos de cada 10 pesos gastados) fue para cubrir deudas y otros gastos fijos. Cifras recientes (2019) de la organización "México Cómo Vamos" indican que 30 de 32 entidades federativas, tienen un crecimiento económico por debajo de lo que necesitan. Asimismo, refieren que 19 estados (el 59%) tienen una productividad inferior al adecuado, y que la deuda pública de 14 entidades federativas (44%) está por encima que el promedio nacional. Querétaro se encuentra en la media nacional, por lo que requiere del apoyo federal para la realización de programas de impacto social, como son los de infraestructura, salud, etc. Por ello no es raro que del berrinche pase a un acuerdo. En el caso de Querétaro, para brindar atención médica gratuita en el primero y segundo niveles, el estado requiere 4 mil 600 millones de pesos, de los cuales 3 mil 300 millones son aportados por la federación y mil 300 millones por el estado, a través del fondo mixto. Por ello la rebelión de los gobernadores del PAN con el Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi) se desinfló con su propuesta de firmar un convenio de colaboración con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador para otorgar atención médica gratuita "en el primer y segundo nivel" y transparentar los 40 mil millones de pesos que se destinaba al Seguro Popular. Una vez más los Gobernadores de Acción Nacional se hicieron harakiri al aplicarse la ley de Herodes. (PA)

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2020

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



EL OBJETIVO es la aplicación de cuestionarios a grupos focales conformados con autoridades internas de las comunidades.

Consulta IEEQ a comunidades indígenas sobre métodos de usos y costumbres

Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en colaboración con la Coordinación de Antropología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), inició el acercamiento con 300 comunidades indígenas reconocidas en la entidad.

Lo anterior, para la aplicación de cuestionarios a grupos focales conformados con autoridades internas de las

comunidades, como parte de los trabajos para el cumplimiento de la sentencia TE-EQ-JLD-1/2019.

De esta manera, el IEEQ podrá verificar y determinar la existencia de sistemas normativos internos y, con base en ello, consultar a las comunidades si están de acuerdo en que sus autoridades internas sean designadas por el método de usos y costumbres.

De noviembre de 2019 a la fecha, han sido aplicados

cuestionarios en 98 comunidades ubicadas en los municipios de Colón, Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes, San Joaquín, Peñamiller y Tolimán, con una cobertura de 112 localidades y la asistencia de mil 162 autoridades comunitarias.

Las comunidades referidas, cuentan con el reconocimiento en la Ley de Derechos y Cultura de los Pueblos y Comunidades Indígenas del Estado de Querétaro.

SE VERIFICARÁ SI HAY SISTEMAS NORMATIVOS INTERNOS

APLICARÁN CUESTIONARIOS UAQ Y IEEQ A COMUNIDADES INDÍGENAS

Redacción

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en colaboración con la Coordinación de Antropología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), inició el acercamiento con 300 comunidades indígenas reconocidas en la entidad.

La intención de dicho acerca-

EL ESTUDIO

La intención de dicho acercamiento es la aplicación de cuestionarios a grupos focales conformados con autoridades internas de las comunidades.

112

LOCALIDADES HAN SIDO CONSULTADAS

miento es la aplicación de cuestionarios a grupos focales conformados con autoridades internas de las comunidades, como parte de los trabajos para el cumplimiento de la sentencia TEEQ-JLD-1/2019.

De esta manera, el IEEQ podrá verificar y determinar la existencia de sistemas normativos internos. Con base en ello, consultará a las

comunidades si están de acuerdo en que sus autoridades internas sean designadas por el método de usos y costumbres.

De noviembre de 2019 a la fecha, han sido aplicados cuestionarios en 98 comunidades ubicadas en los municipios de Colón, Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes, San Joaquín, Peñamiller y Tolimán, con una cobertura de 112 localidades y la asistencia de mil 162 autoridades comunitarias.

Las comunidades referidas cuentan con el reconocimiento en la Ley de Derechos y Cultura de los Pueblos y Comunidades Indígenas del Estado de Querétaro.



El Instituto electoral ha realizado cuestionarios en 98 comunidades.

Consultarán a indígenas elección de autoridades

ELVIA BUENROSTRO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Coordinación de Antropología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), iniciaron el acercamiento con 300 comunidades indígenas reconocidas en la entidad.

Lo anterior, informan en comunicado de prensa, es para la aplicación de cuestionarios a grupos focales conformados con autoridades internas de las comunidades, como parte de los trabajos para el cumplimiento de la sentencia TEEQ-JLD-1/2019.

Explican que el IEEQ podrá verificar y determinar la existencia de sistemas normativos internos y, con base en ello, consultar a las comunidades si están de acuerdo en que sus autoridades internas sean designadas por el método de usos y costumbres.